

Ordes (A Coruña)

Un campo de tiro para matar el gusanillo

TIRANDO A DAR

PABLO JOSÉ CONEJO PÉREZ. Texto y fotos.



En la ribera del río Sar, cerca de Santiago de Compostela, se oye el estampido seco de las escopetas de caza. Efectivamente, los que disparan son cazadores. Pero las presas no son los animales silvestres, sino platos de arcilla que corren y vuelan a imitación de las especies cinegéticas. Es el campo de tiro de la Sociedad Deportiva Río Sar, un lugar donde los cazadores acuden disciplinadamente a matar el gusanillo.

José Luis Sánchez Mancebo, en posición de disparo sobre un plato parabólico en el campo de tiro Río Sar.

José Luis Sánchez Mancebo es un hombre tranquilo, pero inquieto a la vez. Es un gallego de los pies a la cabeza. Es el presidente de la Sociedad Deportiva Río Sar, fundada en 1972 con el propósito de practicar el tiro deportivo con armas de caza. Y es, sobre todo, un apasionado de la caza menor en buena lid.

Un día de la primavera de 2003, recién estrenado como presidente de la sociedad deportiva, acudió al Grupo de Acción Local de Ordes (A Coruña) con un proyecto bajo el brazo. Quería dar un nuevo impulso al campo de tiro, mejorando la infraestructura y creando un centro de alto rendimiento donde pudieran formarse jóvenes promesas de Galicia. Como valor añadido ofrecía la celebración de una veintena de competiciones, a nivel autonómico, nacional e internacional, que atraerían a muchas personas de alto poder adquisitivo hacia las parroquias de Trazo, una comarca ensombrecida por la cercanía de Santiago de Compostela. Para ello necesitaba el apoyo de LEADER+.

El gerente del Grupo de Acción Local de Ordes, Domingo Lojo, se entusiasmó con el proyecto y consiguió sacarlo adelante con una subvención del 90% a través de LEADER+. La inversión aprobada fue de 133.000 euros, en números redondos, para construir un foso de tiro olímpico, adquirir equipamientos de tiro, adecuar el campo y mejorar la infraestructura de servicios. Pero esto era sólo el preámbulo de lo que estaba en la cabeza del presidente de la Sociedad Deportiva Río Sar...

Turismo cinegético

“El interior de Galicia necesita alternativas e imaginación para convocar a la gente que viene de fuera”, señala José Luis Sánchez Mancebo. “La costa lo tiene todo hecho...”, añade, “pero el interior se sigue desangrando con el abandono de los jóvenes”. Por eso está convencido de las posibilidades que ofrece el turismo cinegético para reactivar la economía de estas comarcas deprimidas y frenar la huida de la gente joven. “Lo más rentable es

gestionar el tiempo libre”, apostilla José Luis, después de una certera reflexión sobre la crisis del campo gallego, sobre la necesidad de impulsar el desarrollo rural y sobre la potencialidad de una demanda de ocio todavía inexplorada en Galicia.

El presidente de la Sociedad Deportiva Río Sar sabe que en Galicia no hay caza, pero sí hay cazadores. Y hay que darles la oportunidad de practicar su deporte preferido, durante la larga travesía de la veda, con el simulacro que más se asemeje a la realidad. Lo que ocurre es que en lugar de disparar contra los animales silvestres, los cazadores matan el gusanillo tirando a platos de arcilla. Para eso está el campo de tiro en sus modalidades de “foso olímpico”, “foso universal”, “skeet”, “doble

Los directivos de la Sociedad Deportiva Río Sar sueñan con la organización de un campeonato del mundo en 2010

trap”, “recorridos de caza” y “compak sporting”. En estas dos últimas modalidades es donde los cazadores se encuentran a sus anchas, con platos que salen del muelle automático imitando la carrera de una liebre a ras del suelo, o la parábola de una perdiz, o la trayectoria lineal de un pato salvaje... Y todo ello a lo largo del campo, en un orden cambiante, a criterio de la persona que ése día se encarga de organizar los puestos y las trayectorias.

Tiradores de élite

La mayoría de los socios del campo de tiro son tiradores de élite. El propio José Luis Sánchez Mancebo ha sido campeón de España en la modalidad de “compak sporting”. Y uno de sus alumnos preferidos, el joven Diego Antelo Noya, es campeón de Galicia y subcampeón de Europa en la categoría de junior. En el campeonato de Europa de 2004, realizado en el campo de tiro Río Sar, tres tiradores de la sociedad quedaron entre los diez primeros.

Pero tirar a dar no es cosa fácil. Porque a la pericia en el tiro hay que añadir una condición fundamental, la concentración. El día que se realizó este reportaje, el joven Diego se había levantado con unas décimas de fiebre para realizar la prueba que José Luis Sánchez Mancebo había preparado al periodista. El



El junior Diego Antelo Noya, disparando sobre un plato raso en el campo de tiro Río Sar.

muelle de Compak Sporting proyectó un plato raso, con una velocidad endiablada. Diego Antelo falló en sus dos disparos. Y volvió a fallar en el segundo intento y en el tercero y en el cuarto... El muchacho apretaba los dientes, pero los platos se iban “a criar” como si de perdices se tratara... Sin duda, el flamante subcampeón de Europa no pudo encontrar la concentración necesaria para romper el plato en mil pedazos.

El presidente de la Sociedad Deportiva Río Sar quiere meter una nueva inyección al campo de tiro. Por una parte, proyecta completar la instalación de las modalidades que faltan en “doble trap”, “skeet” y “héllices”, esta última para simular el tiro de pichón. Pero al mismo tiempo busca otras alternativas de turismo rural para los visitantes, rutas atractivas como el Camino Inglés, menos conocido que el Camino de Santiago o la Vía Francígena, con el fin de explorar las posibilidades turísticas entre A Coruña y Santiago de Compostela.

Pero su gran ambición es organizar un campeonato del mundo. “Tenemos buena prensa para conseguirlo...”, remacha con convicción. Y ya se ha puesto manos a la obra.

Mientras tanto, José Luis mata su tiempo libre en el campo de tiro: “Aquí es donde desarrollas tu afición la mayor parte del año. Es donde te reúnes con tus compañeros, donde charlas, donde mientes...”. José Luis es un fenómeno, como su alevín, el joven Diego Antelo. 🍓



Pódium del Campeonato de Europa de “compak sporting”, celebrado en el campo de tiro Río Sar. A la izquierda, el junior Diego Antelo Noya con el trofeo de subcampeón de Europa. En el centro, el campeón, Ignacio Ruiz Molina.

■ LEADER Ordes

Tel. 981 697 832

asdecomor@telefonica.net